



ASCE 17
couleur passion

Association sportive,
culturelle et d'entraide
de la Charente-Maritime

Sortie des actifs libérés

Les fortifications de l'estuaire de la Charente et de l'île d'Aix

Jeudi 15 mai 2025

Venus des 4 coins du département, nous nous sommes donnés rendez-vous à 8 heures sur le magnifique site de la Corderie Royale de Rochefort. Pendant que Josiane a partagé un petit goûter d'accueil avec les 49 participants, Didier a assuré la gestion du stationnement au fur et à mesure de l'arrivée des véhicules en covoiturage pour certains, avant de remettre à chaque famille, un petit livret touristique documenté sur le déroulement de la journée et sur l'ensemble des fortifications de l'estuaire.



Sous un magnifique soleil, nous avons ensuite pris la direction du quai afin d'embarquer sur le « Riviera Bay », splendide bateau de la société Inter-îles qui nous attendait. Après avoir largué les amarres, nous avons effectué la descente de la Charente jusqu'à son embouchure en passant sous le pont transbordeur puis sous le viaduc de Martrou, deux chefs-d'œuvre magnifiques vus sur l'eau !

Agrémenté par les commentaires d'un sympathique capitaine, le bateau a suivi les méandres de la Charente ponctués de nombreux pontons de pêche au carrelet, en passant devant Soubise, Port-Neuf, le fort Terron puis le fort Lupin. Après un petit arrêt à la magnifique fontaine de Lupin pour embarquer quelques touristes, nous avons poursuivi notre descente en passant devant Port-des-Barques, le fort Vasoux, l'île Madame, le fort Vauban et la redoute de l'Aiguille à Fouras, en laissant à tribord le fort Énet.



Nous sommes entrés ensuite dans la rade de l'île d'Aix avec en point de mire, un « vaisseau de pierre » : le fort Boyard, dont nous avons fait le tour complet au ralenti afin de permettre aux passagers de le contempler sous tous ses angles. Vers 11 heures, après avoir accosté à la jetée Barbotin de l'île d'Aix, Didier, notre guide du jour a évoqué en quelques minutes l'histoire de l'île, du Moyen-Âge à nos jours, expliquant l'existence des nombreuses fortifications que nous allons découvrir.

Après avoir franchi la porte de l'Embarcadère et réalisé une petite pause devant le Corps de Garde, nous avons traversé la place d'Austerlitz en longeant la batterie de la Force jusqu'à la porte de l'anse de la Croix nous permettant d'admirer l'une des plus belles plages de l'île devant laquelle nous avons fait une première photo de groupe.



Avant de quitter le village fortifié par la porte du Moulin et en passant devant l'unité d'accueil de l'Asce 17, quelques participants ayant des difficultés pour se déplacer, sont montés comme prévu, à bord du taxi-minibus de l'île pour effectuer les 800 mètres jusqu'au restaurant « le Pressoir ». Le beau temps étant de la partie, c'est sur la terrasse ombragée que fut servi un repas apprécié de tous, avec au menu : kir avec amuse-bouches, fagot charentais, papillote de lieu aux petits légumes, parfait au cognac, quart de vin et café.



14 h 15, une petite promenade digestive nous a permis de rejoindre le village en franchissant la porte de l'Église. Après une visite de celle-ci et de sa crypte, nous avons longé les anciennes écuries pour rejoindre le musée napoléonien et le musée africain que nous avons visité alternativement en deux groupes pendant une heure.

Le moment de reprendre la direction du port étant venu, nous avons terminé notre balade pédestre par une visite du fort de la Rade jusqu'au pied du phare et de sa tour jumelle afin d'admirer une dernière fois ce magnifique panorama qui s'offre à nous, de l'île d'Oléron à La Rochelle.



16 h 30, nous avons rejoint la jetée Barbotin afin d'embarquer sur notre bateau pour regagner l'embouchure de la Charente que nous avons remontée jusqu'à la Corderie Royale en découvrant les paysages qui nous entourent sous un angle différent, dont le magnifique pont transbordeur. Après avoir récupéré les tickets de parcmètres pris en charge par l'Asce, nous avons regroupé les fiches d'un petit sondage afin de programmer les futures sorties. Avant de se dire au revoir, nous nous sommes rassemblés devant la Corderie pour une autre photo du groupe ravi de cette journée découverte des fortifications de l'estuaire de la Charente et de l'île d'Aix. À très bientôt pour la prochaine sortie automnale !

